

# 元気いっぱい、笑顔いっぱい 2年生 学級レク



大人気の  
スワンちゃんと  
ジンペイくん♪

今年は行事が少なめでもあり、  
ちょっぴり寂しい毎日ですが、  
“新型コロナに負けない！”  
はじける笑顔で大成功の親子レク。  
みんなが大好きなプールで  
子供もお父さんもお母さんも  
先生もみんな一緒に盛り沢山の  
プログラムで真剣勝負！  
楽しくって♪美味しいって♪  
最高な時間でした！！

ゼリーのお宝さがし・浮き輪リレーに騎馬戦、水球もやりました～



やよい先生と  
ピース！



パンフレットがおしゃれ！



2わんせい  
の  
おやこ水く  
アドベンチリードミー  
13:30~16:30(予定)  
MENU!  
西表の少年さんの  
特製マラサダ  
ドーナツに  
バニラアイスを添えて



平井農園さんからのマンゴーの差し入れで  
さらにリッチに!!ありがとうございました。

プールの後は、おたのしみスイーツタイム(\*'ω'\*)



えりこ  
先生も  
一緒に！

とってもおいしそうでしょ！



それぞれの体験から  
色々な発見があったようです  
素敵な感想が沢山！！



## 備えあれば憂いなし 避難所体験学習

12月4日(金)本校体育館にて、防災学習の一環として避難所体験学習が実施されました。阪神淡路大震災を経験され、防災士・社会福祉士としても活動されている稻垣暁さんを講師としてお招きし、講話を聞いた後、低・中・高学年に分かれ食器作り、担架作り、ランプ作りを学びました。



紙やラップを使い  
て  
食器  
つくり



カーテンやシーツなど...  
担架  
つくり



サラダ油  
よく燃えるもの  
ランプ  
つくり

ひなんじょたいけんをして、わかったことは、じしんができるまえにコップやおさらをつけたらいいことがありました。なぜかというと、じしんはいつくるかがわからないし、ひなんくんれんのときにつなみがくるかもしれないから、ぼうさいバックにはかみやサンラップをいれるとべんりだなどおもいました。

1年 たかやま はるのさん

ひなんじょには、紙やラップがないので、ぼうさいかばんにおりがみとか、入れたらいいと思いました。さいがいってこないなってあらためて思いました。おさらには肉じゃがとか、ごはんとか入れてみたいです。早く3年生になってあたらしいものを作りたいです。

2年 たいら まつき さん

3.4年生はたんかを作りました。グループでわかつて人をたんかにのせる時にみんなで協力しながら気をつけてやりました。タイマーでやる時に32秒でたんかを作つて人をのせてやることができました。たんかを作つてもしつみが来た時に人を運ぶ時にやくだつかな、ゆっくりもつことが大事かなと思いました。

3年 まじや ゆな さん

今日、二度目の担架を作る体験をして、早く、かくじつに、工夫して、の早くというところができませんでした。なので、どうしたら早く、かくじつに工夫してできるか考えたいです。そして今日学習したことを本当のさいがいの時生かしたいとおもいました。

4年 みやもと こうしろう さん

ぼくがランプ作りで気づいたことは、サラダ油は直接火をつけようとしてもつかないということです。ほかにわかったことは燃やすのは酸素の通りが良い紙などでやるとよく燃えるということです。素早く作れて長時間火がついていたので家でもっと工夫して作つてみたいと思いました。他の作り方もあるので実際にやってみたくなりました。

5年 わたなべ しゅう さん

今日、地しんの怖さやランプの作り方が分かりました。なので、地しんがあつたらこのことを意識してひなん所で生活したいです。また、すぐひなんできるようににげ道のかくほなどをしたいです。いつ地しんはくるか分からないのでいつでも心がまえをしていきたいです。

6年 なかざと しゅんた さん

# 芙蓉

第75号  
発行  
上原小学校PTA  
文化部  
部長  
渡辺裕美

## 6学年レク



ウミガメ発見!  
一緒に泳げるな  
んてスゴイ!



イエ~イ!  
西表の海、サイコ~!



パインをがぶり!  
うまいっ!



企画して下さった  
讀者の皆さん、有難保  
うございました♪

一学期、六月下旬には三学年レクもありました。子ども達の要望を聞き、プールを活用。世話係の保護者の皆さん、水中リレー・リバースゲーム・水中ドッジボール・水中ゼリー拾いと工夫満載で計画! 泳ぎのうまい子が活躍する場面あり、あまり泳ぎが得意ではない子が大活躍する活動ありで、全員がプールで大盛り上がりの半日でした! プールでの活動が終わるとお腹ペこペこ! 保護者の皆さんが準備して下さっていたA & Wのハンバーガーで昼食。コロナ自粛で、石垣に出ることもままならない期間があったため、久しぶりのハンバーガーに子ども達は大喜び! たっぷり身体を動かし、お腹もいっぱいになつた子ども達、夏を満喫し大満足でした!

## 3学年レク



「リバースゲーム」はビート板の表・裏をチームで決められた側へひっくり返し、制限時間にどちらが多くひっくり返せているか競うもの! 勝つために皆必死(^^;)



負け張るぞ!  
頑張りし



「水中ドッジボール」、低学年用の浅いプールで実施。開始前の挨拶で握手を交わす子ども達! この後、水中で身体が思うように動かない中のドッジボールに、キャーキャーと白熱! いつもと違う楽しさに大盛り上がりの子ども達でした(^\_^)v

いただきま~す! お腹ペこペこになったから、とってもおいしいよ~♪



職業人講話～ようこそ先輩！～

さらに、「この西表島で育つ児童が、最後までしっかりと話を耳に傾けていました。たからこそ身についた力」についても紹介し「学校は、お互いいを理解し認め合い、励まし合い、支え合うことを学ぶところ」とし、「遊び合い、成長できる場が上原小学校にはある。知る・触れる・考える・言葉にする・行動することを大切に頑張ってほしい」と後輩達にエールを送ってくれました。

十一月二十五日、キャリア教育の一環として「職業人講話」がありました。講師は、本校卒業生の津嘉山航さん。石垣島で株式会社ゆにばいしがきの代表取締役を務め、多方面で人々の役に立つ仕事を行っています。



わたしは、ケーキを作  
る人になりたいです。わ  
たるさんを見せてくれた  
女の子がしようとになり  
たいものランギングで一  
位だつたのでびっくりし  
ました。どうよくやべん  
きょうをがんばりたい。  
【前泊　琉姫】

津嘉山さんのお話を聞いて、改めて西表はいいところなんだと思いました。その理由は、西表で「思いやりの心」「認める心」を勉強できたと言っていたからです。また、津嘉山さんは夢がたくさんあってピックりしたし、ぼくもたくさん夢がほしいです。小学生の頃の作文の話やトイレの話がとてもおもしろかったです。色々な事を教えてくれてありがとうございました。

私の夢は、マッサージ屋さんです。その理由は、お母さんやお父さんが「マッサージ上手だね。」とほめてくれたからです。今日の講話で、足がボンツトん便所の穴に落ちちゃつたというのがおもしろかったです。あと、ハバをつかまえてお店に売つたら、かしまいで店に売つらう。



12月1日に上原小恒例のビーチクリーンを実施しました。コロナ禍で魚まき集会が中止となり、通常の時期にできませんでしたが、今回は、海洋教育の一環で竹富町一斉に実施。町から地域にも呼びかけられ、保護者や観光業、海の仕事に従事する方も駆けつけ、一緒に活動することができました。この時期は北風が強く、4.5月頃より多くのゴミが漂着します。3日前にエコクラブがビーチクリーンを実施していましたが、まだまだ多くのゴミが残っていました。発砲スチロール・漁具・ペットボトル等、自然に返らない人間のつくり出したゴミばかり…。「人間がつくり出したゴミはどんどん小さくなるが、なくなることはない。自然の生き物達に害を及ぼし、それは人間にも巡り巡ってくる。」という森本さんの事前講話が胸に刺さります。

- ◆終わると達成感があった。自分達が中心となり分別・集計までできたから。多くの生き物の命が助かると嬉しい!  
【6年 大谷ねね】
- ◆海岸の植物の周りにゴミがいっぱい!そのままだと枯れてしまう!ゴミを減らす事、伝えていく事が大切!  
【5年 徳岡しんま】

- ◆ 中国のペットボトルが一番多かった!  
日本のペットボトルもあることがあることが分かった。また来年もきれいにしたい!  
【3年 阿部 まな】
- ◆ 3日前にエコクラブで拾ったのに、ゴミが多くてビックリした! ペットボトル合計が2523本にも! ショック!

- ◆ビーチクリーンをしないと海が汚くなる！SDGsのNo.14を守れていないから！海を汚さないでほしい！【2年西里まなみ】
- ◆ポイ捨てしてはいけない！しちゃうとお魚たちが食べて死んでしまうから！せぜんを大切にしていきたい！【池村まほ】



## 中野海岸クリーク作戦

## ♪クラブ活動紹介♪

4年生以上の子供たちは月に一度クラブ活動で郷土芸能を地域の方を講師にお迎えして練習しています



<講師>川満晃弘さん

まずは工工四を読めること。声に出して工工四を読むことで上達も早く、真剣な表情でクラブをうけてくれています。最終目標は「デンサ節」を弾けるようになることです。



<講師>西野慶太さん

笛は口の形で吹く上達速度が変わってくるのでそれぞれ自分のペースで頑張るように教えています。目標は楽しく音を出せるようになると、できる子は色々な曲を吹いてみることです。



<講師>下地夏海さん

目標は「楽しく郷土芸能に触れる！」こと。この先また郷土芸能に触れることがあつたら「私、太鼓をやつしたことあるな～」と思い出して興味をもってくればうれしいなと思いながら教えています。



<講師>池村久美さん

この年齢ぐらいの時に地元の芸能に触れるのはとても大事だと思っています。慣れない手つき、腰の落とし方、足さばきに苦労しつつも楽しんで活動している姿がうれしいです。



## N響が上原小学校にやってきた！

NHK交響楽団のみなさんが演奏しにきてくださいました。モーツアルトなどのクラシックの曲だけではなく今流行りの「鬼滅の刃」「パプリカ」、そして「デンサー節」まで！また校歌も演奏してくれました♪



クラシック音楽を生で聴いてとても迫力がありきれいな音色だなと思いました。

【4年 ほりのうちみうみ】

クラシックの校歌がすごかった！一番好きなのはバイオリンとチェロのデンサ節です。

【1年 ちねんかこ】

かけはしたけしさんのピアノが指が早くすごいなと思いました。私もあんな風に上手に弾きたいです。

【3年 まじやゆな】

かけはしたけしさんが目もみえないのにピアノがとても上手すごいなと思いました。

【2年 たいらまつき】

私はピアノを習っているので今日のピアノ独奏を聞き、音の強弱がとても上手で尊敬しました。

【6年 おおたにねね】

手で弦をはじいて演奏する「ピッチカート」は弓で弾く演奏と違って聞いているととても楽しい気持ちになりました。

【5年 おじまかいら】

## エンディング集会

毎年、読書月間の締めくくりに行われるエンディング集会。

各学年で選ばれた代表者が、その子のおススメの一冊を紹介してくれるビブリオバトルというのが行われます。どの子も工夫を凝らして本の内容を紹介してくれて、見ている児童たちから歓声が上がったり、みんなも読みたくなるような紹介の仕方をしてくれたりしていました。

そして、オリジナルしおりコンテスト。最優秀賞を獲得したのは、五年井本征良さん。「ただ魚の絵を描いただけなんだけど……」と謙虚。

四年こうたさん



二年まつきさん



五年あつきさん



三年まひろさん



六年あやねさん

## ときめき一座の劇

そして、エンディング集会の締めくくりは、保護者で結成されている「ときめき一座」による出し物。

意外と子供達は、これを楽しみにしてくれています。

今年は、ジャックと豆の木の西表バージョン「ディゴとモダマの木」の劇。

主役のディゴは、六年川尻真夕夏さんのお父さん哲夫さん。決め台詞は、「みんな大好き」「全集中！ディゴ斬り！」

で豆の木を切り倒し、会場を沸かせてくれました。

不思議なおじい役にはもちろん、六年國岡玉那さんのお父さん、初登場幸雄さん。名役者でした。

そしてナレーターには、透き通るさわやかな声で物語を作ってくれた六年青木一裘さんのお母さん美喜加さん。

子供達のリアクション、良かったです！大成功！

ゆきえさんの圧巻の演技力

高松ゆみ先生の全力演技



校長先生の迫力の演技に  
子供たち大騒ぎ

## 童話・お話大会

川満日和理さん 竹富町地区 最優秀賞！

今年は、新型コロナの影響で、リモートでの選抜大会となりました。

我が上原小の代表は、三年小野萌花さんと四年の川満日和理さん。日和理さんの「妹が産まれた」が、見事竹富町地区で最優秀賞を獲得し、日和理さんは八重山大会に出場しました。

今までお話大会を見てきて、あまりにも子供たちの話の内容が素晴らしいと、正直「話ができるすぎてないか……？」と思う話作ってないか……？」と、子供の一生懸命さよりも、そちが気になってしまっていたこと、謝ります。日和理さんのお話は、小四の女の子の目線で、お母さんの妊娠から出産までの本当にあった話で人々に感動を与えていました。素晴らしいかったです。

←学校で行われた壮行会での様子



一年生の時から挑戦していたお話大会  
一二年生の頃は悔し涙も流したそう。  
「あきらめず頑張ったものは最高にか  
っこい！」お母さんの美樹さん談



産まれてくる赤ちゃんにドキドキワ  
クワクしながらも、お母さんとひよ  
りさんの覚悟も伝わってくる内容で  
した。

「ママー！いいニょー！  
ス！なんど最優秀賞で  
した！」「うそだあ」  
と言つてお母さん  
も、トロフー！手に  
して実感が湧いたので  
はないでしょうか。ひ  
よりさんおめでとう！  
1産まれた妹、これは  
わざんと一緒に

わくわくどきどきあふれる  
えがお みんないっしょに  
やればできる！！

心の炎で今こそ団結  
めさせ！  
感謝と感動の運動会

令和2年

上原小学校・うえはら幼稚園・上原保育所

# 運動会

## ☆プログラム☆

- ♪うえししつ子マーチング
- ① ラジオ体操(全学年)
- ② 応援合戦(全学年)  
勝利を目指して、いざ団結！
- ③かけっこ(保育所)  
よーい！ドンッ!!
- ④ 個走(幼稚園)  
ワクワクレース♪
- ⑤ 個走(低学年) 全力！  
風のように駆け抜けろ！
- ⑥ 個走(高学年)  
一直線の真剣勝負!!
- ⑦ ダンス(幼稚園)  
ジャングルカーニバル
- ⑧ 表現(保育所)  
パワフルパワー♪
- ⑨ 団競(1・2学年)  
元気いっぱい大さわぎ
- ⑩ 親子(幼稚園)  
すすめ！だんご虫
- ⑪ 表現(3~6年)心を一つ  
に！上原っ子エイサー！
- ⑫ 表現(全学年)校歌ダンス

11月8日運動会が行われました。今年はコロナウイルスの影響により開催が危ぶまれましたが、当日は天候にも恵まれ、子供たちはウイルスにも負けない元気いっぱいの姿を見せてくださいました。写真や感想で、お越しいただけなかった地域の方々にお届けいたします。

♪息ぴったりのマーチングでは『大脱走マーチ』『校歌』『パブリカ』の3曲を披露。続いて、幼稚園児の皆さん元気よく入場し、運動会が開会しました



②赤組、白組、青組、それぞれに趣向を凝らした応援合戦。  
最もダンスが合っており、元気いっぱいの白組が優勝しました。



初めてのドキドキ運動会  
子供の成長に感動しました！みんなの笑顔がポカポカ  
でこちらまで温かい気持ちになられました！素敵な時間をありがとう！

高野沙織さんより(幼稚園)

2年生



⑤ 1年生



お天気が心配だった運動会、晴れてホッとしました。かけっこでは、たまご組さん達の泣きながらも一生懸命に走る姿が本当に可愛くて、お母さん達も涙していました。ダンスでは、入場してくるうさぎ組さん達の姿が、去年より堂々としていて成長を感じました！振付を真剣に踊る子、おしゃらけながら自由に踊る子、力強くジャンプいっぱい踊る子、それぞれ一生懸命踊る姿に元気をもらいました！

運動会で印象的だったのは、自分の子が出でていないプログラムでも泣いている方が多い事！西表島の子はみんな私の子よ～！と素敵なお言葉を聞いて感動しました。きっとそんな風に思ってくださる方が沢山いて、あたたかい雰囲気の運動会が出来ているんだなと思いました。運動会に向けて練習を重ね、準備をしてくださった先生方、保護者の方々、本当にありがとうございました。

松下沙織さんより(保育所)

## ⑤ 3年生



先日、娘が小学校へ入学して初めての運動会が行われました。今年度は待ちに待った入学式が延期となったり、魚まき集会や遠足などの行事も中止となる中、運動会は入学後初めての大イベントとなり娘もとてもワクワクしながら本番を待ち望んでいました。家でも兄や妹との話題は運動会でもちきりでした。

運動会本番では、普段の生活では見られない一生懸命に走ったり、踊ったり、歌ったりする姿が見られ、入学後の成長を感じられる一日となりました。一年生はみんな可愛さもありながらも、幼稚園時代より、しっかりと一面もちゃんと見せてくれました。先生方の日頃のご指導に感謝するとともに、運動会が無事に開催された事をありがとうございました。ありがとうございました。  
知念知佳さんより

## ⑥ 4、5、6年生



上原小学校では最後の運動会。  
よちよち走っていたかけっこは今ではアスリートの様。  
コロナや工事でいつも通りではなかった分、温かく今までで一番ステキな運動会でした。校長先生はじめ、全ての関係者の皆さまありがとうございました！  
川尻千恵子さんより



エイサーはしっかりと腰を落としてすごく上手に踊れていて、成長を感じ感動しました！最後のサプライズ綱引き、とっても面白かったです。笑いと感動がいっぱいのいい運動会でした。

山之内望さんより



- ◆1年生はじめてのうんどう会たのしかったです。とくにおうえんがっせんがたのしかったです。【1年川満るいとさん】
- ◆毎年朝からバタバタ、会場でもバタバタ。ゆっくり運動会を見たのは初めてでした。子どもたちの頑張りがすごくよくわかりました。運動会サイコーです。【2年國井ごろうさん、5年じょうじさんのお母さん】
- ◆運動会でかんじたことは、はじめてのエイサーだったのにみんな上手にできていたことです。来年はもっとみんなが上手にエイサーをおどれるようになりたいです。【3年小野萌花さん】



- ◆私は初めての運動会で、どんなふうになるかドキドキしていました。一番びっくりしたのは、エイサーです。なぜなら前の学校では、そういうのがなかったからです。午前中だけでしたが、楽しかったです。【4年堀之内未海さん】
- ◆ぼくは今年の運動会ではマーチングをミス無くひけて初めての放送でもかむことなくできました。来年は六年生なので全ての競技でミスなくできるようにしたいです。【5年阿部和真さん】
- ◆コロナのえいきようで午前中しかできなかつたけど、感動を感じることができてよかったです。今まで最高の運動会でした。【6年山之内颯佑さん】



## 🍴自分でおにぎりを作ってみよう！『おにぎり△の日』

二学期は、9月4日と11月20日に実施されました。お米を研ぐところから挑戦したり、お母さんと一緒にキッチンに立つ楽しさを知ったり、家族が喜ぶ中身は何かな～？と考えたり。小学校生活の6年間を通して、食事を作る楽しさや大変さを学ぶきっかけになるといいですね～。中身はツナマヨが人気でした！



## 画あわてんぼうのサンタクロースが1年1組にやって來た！

12月6日、1年生の学級レクがありました。パパ達がカゴを背負って、カゴが逃げる玉入れやパン食い競争などで体を温めてから、気の早いサンタクロースが体育館に隠していったプレゼント探しで盛り上がりました。重たいパパサンタやママ&ベイビーサンタ、しづか先生サンタをみんなで引っ張るサンタ引きも楽しかった！

